

DIARIO BALEAR

DEL MARTES 26 DE DICIEMBRE DE 1826.

✠ S. Estevan proto-mártir.

Sale el sol á las 7 y 24 minutos y se pone á las 4 y 36 minutos.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

TURQUIA.

Constantinopla 26 de octubre.

El incendio que se manifestó el 11 en la torre recientemente construida en Eski-Serai, presagiaba nuevas escenas de horror á los habitantes de esta capital. Se ajustició á los guardas de esta torre por su negligencia, y creyó el Gobierno que no debía ocuparse mas de semejante asunto. Sin embargo los espías del Seraskier averiguaron que habia algunas reuniones en casa de los guardas de las cabañas imperiales que pertenecian á los genízaros, y de quienes no se habia hecho caso en los acontecimientos de junio, en atención á que se habian mantenido quietos. Se destacaron 20500 hombres de tropas disciplinadas contra aquellos y contra 30 individuos que pertenecian antes á los genízaros, y entre quienes se hallaban varios artesanos y hasta cocineros del serrallo. Se ajusticiaron 1500, y los restantes fueron embarcados para la costa de Asia. Por las declaraciones de estos se supo que los ex-genízaros tenian tramada una conspiracion: debian reunirse en gran número en la costa del Asia, y jun-

tarse con los descontentos de la capital, mientras que el incendio que debia estallar llamaba la atencion del Gran Señor.

El Saltan con estos indicios espidió al bajá de la ribera de Asia una orden para que acabase con los genizaros de aquella parte, y mandó al comandante del puerto impidiese la entrada en la costa de Asia á toda embarcacion de descontentos: en este tiempo estuvieron cruzando en las dos orillas varias lanchas armadas. Sin embargo, parece que el Saltan y su Gobierno despreciaban esta nueva conspiracion, mirando como insignificantes tales acontecimientos. Mientras se ejecutaban las justicias pasó S. A. revista al cuerpo de los bostandgis, nuevamente disciplinado, y no puede dejar de admirarse la valiente y animosa energía de este Príncipe, en presentarse al frente de un cuerpo que ha dado muchas veces señales de descontento.

A pesar de este nuevo triunfo se ve pintado en todos los semblantes cierto temor para lo venidero, y se dice que el Seraskier, que es el principal objeto del odio de los descontentos, se halla muy desazonado. Tampoco se ocultan las dificultades que experimenta la Puerta sobre otros asuntos.

El Reis-effendi, que hablaba aun con arrogancia últimamente á Mr. Minciaky, ha cambiado de tono: ha tentado ya en comunicaciones con él, y le ha declarado que la Puerta, deseando restablecer las relaciones mas amistosas con la Rusia, habia roto toda comunicacion con el agente de Persia, Daood-agá. El Sultan detesta naturalmente á este agente porque es cristiano, y porque ha traído instrucciones ó plenos poderes en los cuales el Schah de Persia toma el título de *Padichah*. Hace mucho tiempo que no le ha vuelto á ver el Reis effendi.

Conviene observar que la Puerta ha recibido aviso de que las cosas de la Persia iban mal en la Georgia, y que se halla muy contenta de haber aceptado el *ultimatum*, y de haber escapado de las armas de la Rusia. Se cree que Daoud-agá dejará dentro de pocos dias á Constantinopla para volverse á Teheran. Todos los pasos que ha dado hasta ahora para ver á Mr. de Minciaky, ó conseguir pasaporte para Petersburgo han salido infructuosos. Mr. Stratford Canning ha recibido dos veces sus visitas; pero no le ha vuelto ni una. El consul general ingles le dió un almuerzo en Pera, al que no asistió ninguna persona diplomática. Esta conducta voluble de la Puerta para con Mr. Minciaky y Daoud agá en virtud del cambio de cosas en el Cáucaso, es verdaderamente un rasgo característico de los orientales. (*Gaceta de Augsburgo.*)

Creacion de un prefecto de policia y declaracion relativa á los griegos.

Como de algun tiempo á esta parte no se habia tenido cuidado de hacer ejecutar las leyes y decretos del Imperio, todo estaba fuera de su antigua esfera, y los rajas (cristianos), entre otros, observaban una conducta enteramente opuesta á su misma condicion. En su consecuencia es la voluntad suprema de S. A. que se trate de hacer entrar á cada uno dentro de sus límites respectivos, y que se establezca un prefecto de policia, elegido de entre los capidjibachis, para que se encargue del cumplimiento de esta soberana disposicion, adoptada despues de una madura reflexion, y de haber oido muchos pareceres. En el decreto espedido sobre este asunto, y autorizado con la orden autógrafa de S. A., se prohibe á los rajas que lleven en lo sucesivo grandes *kal-*

pakes, y que se vistan con paños ó telas, cuyo color y hechura esté reservado á los musulmanes, mandándoles al mismo tiempo que no usen sino *beniches* y *adjubbes* (vestidos largos que no se diferencian entre sí mas que en la longitud de sus mangas) de paño negro y estrechos, de la hechura adoptada en todo tiempo por los rajas; y que no salgan vestidos de otro modo; debiéndoles informar inmediatamente su Patriarca de esta disposicion; y si el prefecto de policía los encontrase contraviniendo á esta orden, serán presos y castigados con todo rigor.

Tambien se sabe que algunos rajas insensatos se atreven en ciertos lugares, y aun en el canal, á traspasar los límites que les prescribe su calidad, y que sus hijas se presentan en público en el Bósforo, en Pera, en Kethkana, y otros lugares, vestidas como las mugeres francas: por lo tanto se manda espresamente al prefecto de policía que en lo sucesivo castigue á cualquiera raja que encontrare vestida con traje que no le corresponde, teniendo entendido que este ministro no será el único encargado del exacto cumplimiento de esta orden, sino que tambien S. A. se reserva hacer vigilar sobre este particular á quien le parezca, como asimismo el imponer otros castigos cuando tuviere noticia de alguna desobediencia á la presente orden.

Con el mismo objeto se enviarán *houiouruldis* tanto al Patriarca armenio como al *khahambachi* judío, para que hagan entender á quien sea necesario, que en lo sucesivo todos los griegos se vistan como antiguamente; que su conducta y todas sus acciones debendreglarse segun la miserable condicion de los rajas; de que nadie debe dispensarse; en el concepto de que será castigado sin misericordia todo el que contraviere á esta disposicion.

El 25 de Safer de 1242 (fin de setiembre de 1826.)

Smirna 18 de octubre.

La escuadra egipcia no ha salido aun del puerto de Alejandria. Ibrahim bajá espera con impaciencia los nuevos refuerzos que le estan prometidos hace algun tiempo. Su ejército no pasa de 5 á 60 hombres, y se halla en la imposibilidad de emprender ninguna cosa importante; mas sin embargo se pasea desde Tripolitza hasta Modon, y por todo lo interior de la Morea sin experimentar ninguna resistencia. Los griegos tienen fija toda su atencion sobre el crítico estado en que se encuentra la ciudadela de Atenas. El coronel Fabvier, el general Karaiskaki y otros capitanes griegos se ocupan en reunir nuevas fuerzas para socorrer a aquella plaza. Si Reschid llegase á apoderarse de ella, podria luego disponer de su ejército sitiador para pasar el istmo, y dar la mano en la Morea á Ibrahim bajá.

BALEMANIA.

Gotha (Sajonia) 18 de noviembre.

Ayer llegaron á esta ciudad los dos comisionados de S. A. S. el Duque de Sajonia Coburgo, y hoy se verifica la ceremonia de tomar posesion de nuestro principado. S. A. R. llegará el 20: el dia siguiente le serán presentadas las autoridades, y el 22 hará su entrada pública nuestro nuevo Soberano.

Tambien se estan haciendo preparativos en Altemburgo para recibir al Duque de Sajonia Hildburghausen que en adelante tomará el título de Duque de Sajonia Altemburgo.

SUIZA.

Ginebra 12 de noviembre.

La Comision de Ginebra en favor de los griegos

6
acaba de publicar una nueva acla ó coleccion de los documentos oficiales sobre los socorros que se han enviado á Creta por Mr. Einard: contiene ademas varias cartas dirigidas á este último por la comision administrativa de la Grecia, por el almirante Miaulis, por Prato Bey, por la comision plenipotenciaria de Creta, por Mr. Petriani, y últimamente la del mismo Einard sobre abrir una suscripcion semanal.

El comisionado de Mr. Einard en Corfú le dice: «He recibido dos cartas del Gobierno de Nápoles de Rumanía, pidiéndome con la mayor urgencia envíe á aquella capital 8000 libras de trigo, á fin de satisfacer las indispensables necesidades de las tropas que estan para dispersarse por falta de víveres. Nuestro ejército del Atica, dice el Gobierno, ha batido dos veces al enemigo; mas últimamente se ha visto precisado á retirarse por no tener que comer: así es que Atenas se halla actualmente sitiada sin haber quien lo estorbe. El Gobierno hace cuanto está de su parte para poner en movimiento nuevas fuerzas contra el enemigo en el Atica; mas ve con el mayor dolor que no puede socorrerlas sino para muy pocos dias; pues la falta de vituallas ha sido hasta ahora el único obstáculo para reunir un grueso ejército en lo interior del Peloponeso.

BAVIERA. 2.
Munich 11 de noviembre.

Convocada de orden de S. M. la comision consultiva de aduanas, se reunió el dia 6 en esta capital. El conde de Armansperg, Ministro de Estado, abrió la sesion por un discurso, en que dió á conocer menudamente las intenciones del Rey respecto á la agricultura, á la industria, al comercio y al espíritu de la nueva legislacion que S. M. se propone introducir en estos ramos: el orador confirmó los áni-

mos de todos en la resolución de cooperar en lo posible á las sabias y benéficas miras de S. M.: desde aquel momento continúa la comisión sus sesiones constantemente. Los Consejeros ministeriales Panzer, Wirschinger, Both, y Muller, director general de aduanas, asisten á ellas como comisarios del Rey.

Se esperan de la imparcialidad y del patriotismo de esta comisión, compuesta de los empleados mas distinguidos, diputados, fabricantes y mercaderes, los mas felices resultados, y que conciliarán todo lo posible los diferentes intereses. (G. de M.)

Palma 25 de diciembre.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 25 PARA EL 26.

El Escom. Sr. Inspector general de voluntarios Realistas del Reino dice de Real orden al Escom. Sr. Capitan general de este Ejército y Reino lo que sigue.

Escom. Sr. = He puesto en noticia de S. M. la exposición del Comandante de voluntarios Realistas de caballería de Cábra acerca de los embargos judiciales que sufrían continuamente los caballos destinados al servicio del cuerpo para otras clases de fatigas sin embargo de las muchas caballerías mayores y menores que habia en el pueblo, solicitando de la piedad de S. M. la escencion de estos embargos; y enterado el Rey N. Sr. de las ventajas que resultan en bien de estos cuerpos accediendo á esta gracia exceptuando de toda requisa los caballos destinados al servicio, conformándose S. M. con mi parecer por su Real decreto escrito y rubricado de su Real mano en Palacio á 9 del corriente se ha dignado acceder por punto general á la gracia que solicita este Comandante, exceptuando al mismo tiempo de toda requisa á los caballos destinados al servicio de los cuerpos de voluntarios Realistas del Reino. = Cuya soberana resolución comunico á V. E. de Real orden para su inteligencia

y cumplimiento. Dios guarde á V. E. muchos años.
Madrid 12 diciembre 1826.

Escmo. Sr. = Habiendo tenido el honor de elevar á la resolución de S. M. la consulta en terna que para Secretario de la Sub-Inspección de los cuerpos de voluntarios Realistas me remitió V. E. en 20 de setiembre último se ha dignado S. M. nombrar al Capitan de caballería, graduado de Teniente Coronel D. José María Orell. = Lo que de Real orden comunico á V. E. para su inteligencia y satisfacción del interesado. Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 13 de diciembre de 1826. = José María de Carvajal.

Principal, hospital, cárcel, presidio, Jesus, Sta. Catalina, y capitan de hospital Almansa; hornabeque, S. Antonio, Intendente y tesorería Milicia provincial. Piquete de ópera voluntarios Realistas. = Socies.

AL PUBLICO.

De orden del Sr. Intendente de este Ejército y Reino, se procederá á las 3½ de la tarde del día 27 del corriente, en la puerta de esta Real Aduana, á la venta en pública subasta de varios géneros procedentes de aprehensiones hechas por este Resguardo de Rentas Reales. Palma 25 de diciembre de 1826. = José Perelló.

La persona que haya hallado un topacio montado al aire que se perdió la mañana del 24 desde la calle del Agua á la calle dels Forats pasando por la cuesta den Bros, plaza de Cort y plaza mayor se servirá devolverlo en la imprenta del Diario que á mas del agradecimiento se le darán cuatro duros de hallazgo.

TEATRO.

Hoy á las 6½ en punto se representará la ópera: il Barbieri di Seviglia.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRESA DE FELIPE GUASP.